

הדף

LA HOJA 932

¡ APRENDER !

LA HOJA DE ELAD 563

AMOR SIN

INTERRUPCION

APRENDER sin mirar de quién

Y plantó un árbol en Beer Sheva y proclamó allí en Nombre de Hashem, el D-s para la eternidad...

(Bereshit 21,33)

Cuando en nuestra perasha, estudiamos sobre el "Favor de Abraham", es necesario conocer uno de sus grandes fundamentos, dice el rab hagaon **Reuben Karelinstein ztz"l**.

¿De dónde absorbió Abraham Avinu, Alav Hashalom, la idea del Favor?, ¿quién le enseñó este camino tan maravilloso?

Dijeron nuestros sabios, de bendita memoria, en el Midrash (Ialkut Shemoni 728): si no fuera por el celo de Abraham no habría adquirido los cielos y la tierra... ¿Cuándo celó Abraham?, preguntamos nosotros.

Cuando le preguntó a "Malki Tzedek" (Shem, hijo de Noaj, Rashi 14,18): ¿cómo salieron de la Teba?

Y contestó: gracias a la Tzedaka que hicimos allí...

Abraham volvió a preguntar: ¿y cuál fue la Tzedaka que hicieron allá?, ¿acaso había pobres en la Teba?...

En la Teba estaban solamente Noaj y sus hijos, ¿con quién pudieron hacer Tzedaka?

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Respondió: con los animales, las bestias y las aves... durante todo ese tiempo no pudimos siquiera dormir, sino poner la comida frente a éste, y después frente a éste...

En ese momento, dijo Abraham: ellos, si no hacían Tzedaka con los animales, bestias y aves, no habrían salido de la Teba. Y por cuanto que hicieron Tzedaka, salieron. Entonces yo, si doy Tzedaka a las personas, hechas a la imagen de Hakadosh Baruj Hu, ¿no será mucho mejor?... En ese momento, plantó su árbol en Beer Sheva...

Abraham Avinu tomó el ejemplo de “Shem”, el hijo de Noaj. Se preocupó por saber cuál fue el mérito que los salvó de las aguas del Diluvio, y Shem le reveló que durante todo ese año, ellos hicieron el Favor con todo el mundo, dentro de la Teba, ¡sin dormir en todo el año!, ni de día ni de noche. Tuvieron que trabajar con fuerzas sobrehumanas, y por el mérito del Favor, se salvaron. Dijo Abraham: ¡es tan grande la fuerza del Favor!... haré el Favor con las personas, no sólo con los animales, como ellos hicieron.

Vemos que, si Abraham no aprendía, si no se interesaba en aprender – no tendría, ni él ni tampoco nosotros, el “Jesed Leabraham”.

Abraham estudió, y nosotros, tan pequeños, necesitamos entender sobre la ¡fuerza del estudio! Buscar y aprender a conseguir más elevación espiritual.

Nuestros sabios nos indican que el versículo (Mishle 13,20): *ve con los sabios y aumentarás sabiduría*, fue dicho sobre Lot.

En nuestra perasha, podemos ver cómo Lot se sacrificaba por traer invitados a su casa, también después de haber abandonado a Abraham Avinu, e instalarse en la malvada Sedom. Tanto se había apegado a Abraham, hasta aumentar en su sabiduría. Hasta tal punto, que nuestros sabios utilizaron la expresión – así como Moshe Rabenu se sacrificó por Israel, también Lot se sacrificó para recibir a los Angeles...

Y vinieron dos Angeles a Sedom, en la noche, y Lot los recibió. Rashi escribió: “ese día, Lot fue nombrado para juzgarlos”. Lot fue nombrado juez en el tribunal superior de Sedom, recibió un cargo muy honorable. Estaba ocupado en sus asuntos, y de pronto tuvo la necesidad de salir a comprarse un traje nuevo, realizar un banquete para celebrar el nombramiento... Pero no lo hizo... salió a recibir a sus invitados. En el día en que recibe un “bruto” cargo, deja todo para recibir a los Angeles, exponiéndose a un gran peligro.

El “Pirke Derabi Eliezer” explica que Lot sentía un gran temor de la gente de Sedom, por eso, los favores los hacía en las noches. Y en verdad, ¿acaso estaba seguro por las noches? También cuando los habitantes terminaban sus trabajos por las tardes, ellos no eran tontos, aunque sí entregadores...

Esto nos muestra el sacrificio de Lot, que aprendió de Abraham Avinu sus caminos y sus buenas acciones. Abraham abrió una “casa” en Jaran para recibir invitados, y todos ellos recibían comida y bebida...

Abraham les decía: “existe un Unico D-s en el mundo”. Y cuando Lot llega a Sedom, hace lo mismo, a pesar de la proclama de Sedom: “todo el que ayude a un pobre con su pan, será quemado en el fuego”. Pero por el miedo que tenía, no lo hacía de día, sino de noche, como está escrito, que los Angeles llegaron en la noche y Lot los recibió...

Lot vio a los dos Angeles en las calles de la ciudad, pensó que eran viajeros, y corrió a recibirlos. Les dijo: vengan a mi casa, a comer, a tomar y a dormir, y después seguirán su camino en paz...

Los Angeles no quisieron escucharlo, y **Lot los tomó por sus manos y los llevó dentro de la casa contra su voluntad.** Uno de los habitantes los vio, y corrió a contarlo en toda la ciudad.

Un iehudi puede decir: “hoy me sacrificué”. ¿Qué pasó? “Me levanté un cuarto para las siete, y no a las siete y media...” Un cuarto para las siete de la mañana, ¡no es cualquier cosa!... Un verdadero sacrificio... Seguro... Pero allá no fue un verdadero sacrificio...

¿Dónde aprendió Lot para llegar a semejante sacrificio por sus invitados? De Abraham Avinu: *ve con los sabios y aumentarás en sabiduría...*

Surge una pregunta: Shem, el hijo de Noaj fue un hombre muy grande, pero Abraham Avinu era más grande, ¿acaso necesita aprender de Shem?

Esto nos enseña algo más, que cuando vemos algo bueno – podemos aprender de todos. Y salimos con ganancias (Pirke Avot 4,1): ¿quién es el sabio?, el que aprende de todas las personas.

Voy a contarles, *dice rabi Reuben*, como el “**Jazon Ish**” ztz”l aprende de todas las personas, hasta de la más simple del pueblo.

El “Jazon Ish” acostumbraba a caminar mucho, por prescripción médica.

Cierta vez, yendo con un acompañante, llegaron hasta “Ramat Gan”. De pronto levantó la vista y preguntó: “¿dónde estamos?”

Cuando su acompañante le contestó, dijo: “Oi... un Tosafot tan pequeño y me llevó tanto tiempo estudiarlo...”

Muchas veces, en sus caminatas, salió de “Bnei Brak”, en dirección a “Ramat Gan”. Un día (así contó la hija de rabi Iehuda Boier, que lo escuchó de la hija del protagonista), cuando el “Jazon Ish” atravesó los límites de la ciudad, se le acercó un iehudi, vecino de esa calle, un jubilado observante de los preceptos, que vio frente a él a un iehudi anciano que paseaba por el lugar todos los días, y pensó: ¡qué vergüenza!, ¿por qué anda paseando y pierde el tiempo en la mitad del día?, ¿acaso no trabaja?...

El jubilado se paró frente al “Jazon Ish” para cumplir el precepto de “reprochar al compañero”, se entiende, ¿cierto?

Y le dijo: ¿por qué usted está deambulando por las calles de la ciudad?, ¿acaso no tiene lo que hacer?... Esta no es la forma correcta de proceder, no es digno para una persona caminar así, por las calles, sin rumbo...

Al día siguiente, otra vez el “Jazon Ish” llegó al mismo lugar, y el iehudi, como dijimos, vecino del lugar, estaba esperando en el balcón de su casa, para ver si el anciano volvía en sus paseos diarios. De pronto ve que otra vez llega el anciano...

Bajó de su casa a la calle, y empezó a hablar en voz alta: ¡ya se lo dije ayer!, ¿por qué usted no me escucha? Le dije que no es correcto pasear, sin hacer nada, en la mitad del día, ¿acaso usted no sabe lo que hacer con su vida?...

El “Jazon Ish” escuchó con atención, palabra por palabra, y le dijo: señor iehudi, dígame, por favor, ¿qué quiere usted de mi vida?, ¿qué es lo que usted quiere que yo haga?...

-¿Qué es lo que yo quiero?..., respondió el hombre, “¡que se siente a recitar Tehilim! (en lugar de caminar sin rumbo)”.

Se separaron. El “Jazon Ish” volvió a su casa. Al día siguiente, por cierto, no caminó en la misma dirección...

Pasó un tiempo, y este iehudi, el vecino de Ramat Gan, estaba necesitado de un consejo, ante una situación comprometida, y escuchó que no muy lejos, en la ciudad de Bnei Brak, vivía el “Jazon Ish”, al que muchos visitaban pidiendo consejo y salvación. Sus conocidos le dijeron que era muy conveniente ir a verlo...

Llegó a la casa y esperó su turno.

Cuando entró a hablar con él, lo vio y sus ojos se oscurecieron. De inmediato recordó que el “Jazon Ish” era el anciano al que le había gritado en plena calle, meses atrás...

Se olvidó por completo para qué había llegado hasta allí, y comenzó a pedir piedad: ¡Rebe!, que el Rebe me perdone, no sabía que se trataba de usted, pensé que me había encontrado con un iehudi que deambulaba por allí, yo le pido perdón. Rabi, por favor, perdóneme, no sabía...

Suplicaba por su alma...

Le dijo el “Jazon Ish”: ¿qué tengo que perdonar? Usted me dijo algo muy bueno, créame, desde que me dijo: “siéntese a leer Tehilim”, todos los días recito algunos capítulos, y es algo muy bueno, usted me dio un consejo muy acertado...

¡Ay ay!, ¿se puede creer? El “Jazon Ish” escucha que un iehudi le dice: “siéntese a leer Tehilim”, y piensa – si es una buena observación o un buen consejo, ¿por qué no? También cuando llegó por medio de una agresión. Porque cuando escuchamos una cosa buena – es posible aprender tanto de un grande como de un pequeño...

¿Quién es el sabio?, el que aprende de todas las personas. Abraham Avinu, Alav Hashalom, aprendió que el Favor es algo elevado, de la boca de Shem, hijo de Noaj, a pesar de ser más grande que él...

Ieji Reuben.

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

RASHI 9 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 16:17 Shekia: 16:47

Fin de Shabat: 17:23 R”T: 17:59

AMOR SIN INTERRUPCION

**¿puedo ocultarle a Abraham lo que Yo hago?
(Bereshit 18,17)**

Porque Yo lo conocí, él ordena a sus hijos y a su familia para que cuiden el Camino de Hashem, haciendo caridad y justicia, para que Hashem ponga sobre él lo que habló con él (Bereshit 18,19).

Y explicó Rashi Hakadosh: “porque Yo lo conocí” – es un lenguaje de amor, como cuando un hombre reconoce a su esposa (es cercana a su marido), como lo encontramos en la Meguilat Ruth, cuando Boaz se acerca y le habla a Ruth, y en otros pasajes del Tanaj...

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

“Para poner sobre él” (o para traerlo, a Abraham) – así Abraham ordena a sus hijos: *cuidarán los Caminos de Hashem* – para que Hashem traiga sobre Abraham – y no está escrito para la casa de Abraham sino para Abraham, lo que nos enseña: todo el que forma un hijo justo – es considerado como que no muere... (*hasta aquí Rashi*).

Vemos en forma concreta, dice el rab hagaon **Eliahu Lupian** ztz”l, que todo el Amor que Hakadosh Baruj Hu siente sobre Abraham Avinu – se debe, solamente, porque ordena a sus hijos para cuidar los Caminos de Hashem, y sin esta gran cualidad – no existiría el Amor de Hashem con Abraham, **¡y se anularía el “porque Yo lo conocí”!**

También cuando Abraham Avinu fue probado con diez pruebas y se sobrepuso a todas. También cuando santificó el Nombre de Hashem con gran sacrificio, en todos sus caminos, reuniendo gente, acercando almas al conocimiento del Creador, andando de ciudad en ciudad, hasta reunir miles y diez miles... plantando en sus corazones el principio fundamental, que existe un Unico D-s en el mundo, digno de servirlo... (así dice el Rambam, en las Halajot Acum)...

Con todos estos méritos que consiguió Abraham Avinu, lo único que genera ese Amor de Hashem por él, hasta decir sobre él “porque Yo lo conocí” – es solamente, que “ordena a sus hijos y a su familia...”

De acuerdo a esto, podemos entender la magnitud de la prueba del “sacrificio de Itzjak”, para Abraham Avinu, sobre lo cual ya disertaron muchos: ¿cuál es la relación de esta prueba para Abraham, un grande entre los gigantes – que sólo a los tres años ya reconoció a Su Creador?, y ahora, Hashem Itbaraj, le habla y le ordena que acerque a su hijo como una ofrenda para Hashem...

Estamos seguros que Abraham no pensó nada, y estuvo dispuesto a cumplir la orden de Hashem en forma completa.

Podemos entender, sobre la prueba, que Hashem ya le había dicho (Bereshit 21,12) *porque en Itzjak se nombrará tu descendencia*, entonces, Itzjak es, exclusivamente, el designado para ser la continuidad de Abraham en el Servicio al Creador, como si Abraham siguiera con vida – para santificar el Nombre de Hashem sobre el mundo... pero ahora, Hashem le dice que tiene que ofrendar a su hijo Itzjak sobre el Altar – encontramos que el Amor de Hashem hacia él se interrumpe, *Jas Veshalom*, y esto, para Abraham, es algo que puede considerarse una cosa terrible, que causa un gran dolor, hasta pensar: ¿por qué Hashem quiere esto?... por supuesto, en Nombre de Hashem y para aumentar el Honor del Cielo.

Pero, Abraham también se sobrepone a esto, no hace ningún cálculo, no pregunta por qué, y se preocupa sólo por cumplir la orden de Hashem – y no sólo eso, (Bereshit 22,3): *se levanta bien temprano y prepara su burro...*

Y dijeron nuestros sabios, en el tratado de Sanhedrin (hoja 105b): “y se levantó” – apresurado para cumplir el precepto, “y preparó su burro” – él mismo, y no permitió que lo hicieran sus sirvientes, porque su amor por el precepto cambia (estropea) su aspecto (como diciendo, deja de ser el patrón, para ser como un siervo más).

Para nosotros, queda una gran enseñanza, un fundamento para servir mejor al Creador, porque cuando se nos presenta la oportunidad de cumplir un precepto – de inmediato lo haremos y nos apresuraremos en su cumplimiento, sin hacer “cálculos” ni tampoco cambiando un precepto por otro – porque estos son los consejos del “Ietzer” (el instinto del mal), que en primera medida, nos molesta para evitar que cumplamos el precepto, y si no le es posible hacerlo – por lo menos, intentará que posterguemos su cumplimiento para un momento futuro..., y si esto tampoco puede hacer – porque nos hemos propuesto no escucharlo – entonces nos mostrará las “puertas” de entrada de varios otros preceptos y buenas acciones, y se ocupará de explicarnos, con pruebas, desde luego, que será muy conveniente ocuparnos de estos preceptos...

Porque su intención es que no cumplamos el precepto que queríamos cumplir, y cuando consiguió atrapar nuestras manos – pasamos a ser un “objeto” de su pertenencia, y ya puede hacer con nosotros, *Jas Veshalom*, todo lo que quiera...

Y así dijo Shlomo Hamelej Alav Hashalom (Kohelet 7,29): *solamente vi esto, y comprobé lo que Hashem le hizo al hombre recto, al que le pidieron hacer muchos cálculos...*, y está escrito en el Midrash (Kohelet Raba 7,41) que esto fue dicho sobre Adam Harishon y Java...

Y quién no puede entender que Adam Harishon – creado por las “Manos” de Hakadosh Baruj Hu – viviendo en el Gan Eden, rodeado de Angeles que le asaban la carne y le servían de los más deliciosos vinos, con su esposa Java – la madre de todas las personas, si ellos comieron del “Arbol del Saber” – ¿es posible pensar que en esa acción no hubo grandes cálculos de un precepto muy importante y maravilloso para honrar a Hashem Itbaraj?

Diremos, que de todas formas, resultó ser una caída estrepitosa, y el castigo también fue tremendo: la muerte para ellos y para todas las generaciones siguientes – todo debido al pecado de escuchar la voz engañosa de la serpiente – que es el Satan, es el Ietzer Hara, es el Angel de la muerte – **¡que también se encontraba en el Gan Eden!**, y consiguió que no cumplan la orden que salió de la “Boca” de Hashem Itbaraj, que los previno explícitamente: *y del Arbol del Saber el Bien y el Mal no comerán, porque el día en que coman de él, morir, morirán...*

Lev Eliahu.

HORARIOS DE SHABAT

13:00 a 14:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

16:17 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

17:15 Arvit (aproximadamente)

7:45 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

14:50 Shiur del Rab Gut Shlita

15:50 Minja

17:30 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente)

Abot Ubanim

HORARIOS DE JOL

Shajrit: 7:50 (Korbanot)

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER 8

9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila

Minja: 12:30

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER 2

16:30 a 19:00 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber

15:30 a 16:30 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

Arvit: 19:00

19:20 a 19:40 Halajot a cargo del Rab Hakehila

19:40 a 20:00 Musar a cargo del Rab Hakehila

20:00 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila